
臺中市政府建設局 103年第 2次廉政會報會議記錄 

 

時間：103年 11月 3日(星期一)下午 3點 30分 

地點：新市政中心惠中樓 6樓 601會議室 

主席：顏副局長煥義(局長請假)                     記錄：科員鄭建泓 

出(列)席人員：如簽到表 

 

壹、主席致詞： 

略。 

貳、報告事項： 

  一、103年度第 1次廉政會報列管事項執行情形：詳會議資料。 

  二、政風業務報告： 

  （一）報告內容：詳會議資料。 

  （二）與會人員意見及回覆： 

     1、總工程司陳大田： 

    受訪者中有 50.2%表示在施工前有收到施工訊息，另有 49.8%

未收到相關訊息，受訪者的樣本及對象是否為工區附近之民眾，因

為這跟研考會提報市府重大工程督導會報的數據有很大的差別，在

本局的抽查方面民眾有收到施工訊息得幾乎都達到 100%，這是不

是能請政風室再進一步說明一下。 

     2、政風室陳主任： 



因為本次問卷調查不可能針對某個工程週遭的民眾做調查，而

是以全臺中市的市民做為受訪對象，再採隨機的方式去抽樣，在這

個部分的誤差率會比較高，如果受訪民眾住家附近沒有施做工程，

就可能回答不知道或者沒有，所以表示有收到施工訊息的比率會偏

低。 

     3、工程品質科黃科長： 

政風室針對本問項所作的調查跟研考會在做施工前之宣導是

一樣的東西，可是政風室卻是以市民隨機抽樣的方式選取樣本，這

樣的結果會跟研考會那邊有落差，所以建議這個部分不要放在這次

的滿意度調查的項目內。 

     4、政風室陳主任： 

本室在做這個問卷調查的時候，所有的問項都是針對臺中市全

體市民，這個項目可能會有這樣的問題，以後如果做類似的問卷調

查，我們就避免詢問類似的問項。這個問卷調查結果是不對外公開

的，只會發到各科室，應該沒有必要刪除。 

  （三）主席裁示： 

        有關滿意度調查這個部分，我提以下幾個意見： 

     1、有關新闢道路滿意度部分，最不滿意的部分是施工速度，新闢道路

是土木科的業務，希望在規劃設計的時候，設計監造單位就要去辦

理管線會勘或管線協調，當然在道養科及其他科隊也一樣，不要施

工了才等臺電、瓦斯或自來水公司進場，讓民眾誤解我們施工廠商



拖延。 

     2、有關路面修復不滿意部分，之前的作法是專案性的或是挖埋深度超

過一定的深度或面積，我們的要求是回填要用 CLSM，如果用原土

回填，就可能造成面層不平整，這部分請管線科注意或者於自治條

例內規定。 

     3、民眾對 1999或市長信箱提出陳情或檢舉部分，請一定要打電話去

回覆，不要預擬回覆內容。之前有承辦人預擬回覆內容，但忘記電

話通知陳情人，事後陳情人表示根本沒有接到電話，又再次陳情或

檢舉承辦人敷衍、偽造文書。 

  三、專案報告－臺中市 14期市地重劃工程土石方收容處理專案報告： 

  （一）報告內容：詳會議資料。 

  （二）主席裁示： 

     1、各科隊於辦理結算時，請務必檢視棄土方證明。 

     2、攝影監視系統請 PCM或者設計監造單位每日檢查有沒有異常，重劃

區最怕的就是土石被挖賣後回填垃圾，不要讓承包商利用夜間偷運

但監視器卻沒拍到，不僅是 14期，北捷、水湳都要比較這樣辦理。 

  四、專案報告－路燈材料控管專案報告： 

  （一）報告內容：詳會議資料。 

  （二）與會人員意見及回覆： 

     1、會計室吳主任： 

請路燈科補充說明一下審計處盤點不符部分的後續處理方



式，另外不管是自盤、抽盤結果都沒有辦理簽辦，是否應該將盤點

結果簽報局長。 

     2、路燈管理科湯科長： 

因為燈泡的誤差值在千分之一內是被允許的，所以審計處沒有

追究這部分，另外安定器增加 18個部分是因為維修人員以淘汰下

來之堪用品直接更換，以至於新品跟堪用品有混合而有增加的情

形，這部分審計處也沒有其他表示。 

  （三）主席裁示： 

     1、燈泡、安定器這種使用頻率比較高的，建議每個月都盤點一次，使

用頻率較低的再以每三個月或半年盤點一次。盤點之後請將盤點結

果簽辦局長知悉，並會辦祕書室、會計室、政風室。 

     2、路燈燈桿、蓋板可不可以參考警察局自行車烙碼的方式，在本局路

燈燈桿、蓋板上烙印來避免失竊。 

參、討論提案： 

  一、加強宣導落實三級品管以提升工程品質： 

  （一）提案內容：詳會議資料。 

  （二）與會人員意見及回覆： 

     1、工程品質科黃科長： 

之前本科有訂定懲罰性扣點辦法，請放入契約條款內，另外 PCM、

設計監造單位督導次數有時候比我們自己去督導的次數還少，建議

於契約內規定督導次數。因應現有人力，各科隊可能應要求承辦人



增加督導頻率，可以利用管線協調會、工作會議的時候順便辦理督

導。 

  （二）主席裁示： 

請加強 PCM及設計監造單位責任，請各科隊要求承辦人員至少

每週到工地現場督導 1次。 

  （三）決議：依主席裁示照案通過。 

  二、本市地下道安全維護計畫，期能有效提升用路人安全： 

  （一）提案內容：詳會議資料。 

  （二）主席裁示：照案通過。 

  （三）決議：依主席決議照案通過。 

肆、臨時動議：無 

伍、主席結論： 

略。 

陸、本次廉政會報列管事項： 

編號 列管事項 主辦單位 辦理情形 備考 

1 

道路路面修復回填及平

整度部分請管線科注

意，或於自治條例內規

定 

管線管理科 

  

2 

請各承辦人對於 1999及

市長信箱案件不要預擬

回覆內容，一定要打電

話確認後再予以回覆 

各科(室、隊) 

  

3 14 期、北捷、水湳園區 土木工程科   



內土石方之攝影監視系

統請土木科要求 PCM 或

設計監造單位每日檢視 

4 

路燈材料使用頻率較高

者，請每月或經常性盤

點，盤點結果請簽辦局

長知悉，並會辦祕書

室、會計室、政風室 

路燈管理科 

  

5 

落實三級品管以提升工

程品質部分，於契約中

加強 PCM 及設計監造單

位責任(懲罰性扣點辦

法)，另請各科隊要求承

辦人員至少每週到工地

現場督導 1次 

各業務單位 

  

6 本市地下道安全維護計

畫，期能有效提升用路

人安全部份，請第三工

務大隊依擬辦妥處 

第三工務大隊 

  

柒、散會：（下午 4時 45分） 

捌、附錄：本次廉政會報提案討論表共計 2份 


